



# Villa Comercio

EDICIÓN Nº 5  
Año 2

PUDAHUEL, JULIO DE 1996  
500 EJEMPLARES



## EDITORIAL

En el escenario comunal, las Juntas de Vecinos constituyen a partir de la promulgación de la nueva ley que desde hace poco las rige un brazo fuerte y protagonista en el desarrollo llámese material como humano de sus componentes.

Por varios meses y teniendo en cuenta nuestro compromiso y responsabilidad para con los vecinos de Villa Comercio hemos hecho hincapié especialmente en cuanto a problemas de infraestructura vial en el sector. Más de una vez nos referimos aquí al "vergonzoso estado en que se encontraban nuestras principales vías de acceso y otras calles", a las que con mucho detalle hacíamos mención. Muchas veces también supimos que los proyectos estaban ya aprobados; pero nos desesperaba el hecho de no verlos partir.

Al comenzar nuestra quinta edición y encontrándonos en medio de esta ola embravecida como lo es la lluvia de Julio, un sentimiento de alegría y satisfacción nos embarga ya que la maquinaria ha comenzado a hacer rugir sus motores y al fin vienen las tan esperadas pavimentaciones. Avda. Oceanía, nuestra principal conexión con la ruta 68 y la gran ciudad será

dentro de poco una realidad concreta ya que su primera etapa esperamos tenerla concluida a mediados del próximo mes como nos lo contó la máxima autoridad municipal, el Alcalde de Pudahuel Johnny Carrasco Cerda, quien nos adelantó también en breve conversación de la pronta solución para la salida definitiva de Avda. Laguna Sur hacia Americo Vespucio más la instalación del primer semáforo en nuestro sector, en los cruces de Teniente Cruz con la antes mencionada Avda. Laguna Sur pensando que en un futuro al constituirse el paso sobre la ruta 68 este tendrá una importancia de primer orden. Este último proyecto tendrá un costo cercano a los 25 millones de pesos.

Felicitaciones pues, a la I. Municipalidad de Pudahuel encabezada por su alcalde quien siempre nos ha sabido escuchar aún sabiendo de las limitaciones existentes para solucionar como es debido todos los problemas. Y nuestra satisfacción porque estamos conscientes de haber aportado con un granito de arena al desarrollo de nuestra querida Villa Comercio.

Amasandería

"Santa Ana"

Ofrece :



Hallullitas, Pan amasado, Integral, Lenguas, Pre-Pizzas, Pan Cocktail, Tortas a pedidos, Pasteles hechos por sus propios dueños

Abierto todos los días del año

El Abeto 8618 esq. Oceanía

Pedidos al fono: 7442512

CARNICERÍA

"San Antonio"

Ofrece :

Carnes de 1ª calidad, para asados, Pollo entero y trozado, Cazuela de Vacuno y Cerdo, Costillar, Prietas.

Atención : De Lunes a Domingo  
El Olivo 416 Esquina El Abeto  
Villa Comercio

Maestro Gasfiter

Autorizado en :

Sanitarios, Cocinas, Estufas, Califonts, Canales, Alcantarillados, Instalaciones Solares

Jaime Guzman 8664  
Villa Comercio  
Pudahuel Sur

"Comercial Fualro"

¡Gratis!

CAMBIO DE ACEITE

Ademas los mejores precios en :  
Lubricantes  
Correas



Ampolletas

Afinamientos

Exija su descuento al presentar este  
aviso

Avda. Laguna Sur # 7568

Fono : 749 93 90

# Noticias

## ¡ PÉSIMA CONDUCTA ESTÁN TENIENDO ALGUNOS JÓVENES DE NUESTRA VILLA !

La noche del Sábado 6 de Julio recién pasado fue sin duda de mucha alegría para todos los vecinos amantes del fútbol ya que ese lluvioso día nuestra Selección había vuelto a ponerse su verdadera camiseta goleando inapelablemente al visitante correspondiente. Sin embargo para otro fue una larga noche de insomnio ya que un grupo de jóvenes decidió instalarse a festejar justo bajo el refugio paradero ubicado en El Abeto con El Avellano. Acompañados de unas buenas dosis de alcohol y drogas dieron rienda suelta a su locura no importándoles para nada la tranquilidad de los vecinos. Al correr de las horas la situación fue subiendo de grado y muy entrada la noche sin importarles el frío y la lluvia comenzaron a sacar los tutores de los arboles para usarlos en sus peleas hasta culminar con la completa destrucción del paradero, botando al suelo su estructura metálica y su techo para luego huir en medio de su inconsciencia.

Para quienes pasan diariamente por Avda. Oceania no habrá sido indiferente el estado en que están quedando los Juegos Infantiles ubicados en la Plaza Central y a un costado de la

Sub-Comisaria. Los muros de casi toda la Villa se encuentran llenos de rayados de toda índole. Todo esto, obra de algunos jóvenes a quienes no pareciera interesar un poquito la calidad de su hábitat, ni el esfuerzo que día a día hacemos por dar a ellos mismos una mejor calidad de vida, los porqué de estas conductas son motivo de análisis para psicólogos y sociólogos; nosotros sólo pedimos un poquito de mejor conducta a estos jóvenes quienes a veces se quejan y son capaces de llevar a la mesa de discusiones el tema de la famosa "Detención por sospecha".

Cuando nos corresponda defender a la juventud lo haremos con mucha fuerza destacando las verdaderas virtudes.

Cuando tengamos que tirarles las orejas seremos los primeros en hacerlo poniendo en conocimiento de las autoridades las malas conductas. Sólo así viviremos en armonía, creciendo día a día.

## MAREA ALTA



*En lo más alto de nuestra Marea Alta nos corresponde ubicar esta vez a los vecinos de El Avellano y del pasaje El Membrillo por la preocupación que están demostrando en mantener aseado y ordenado su medio ambiente. Primero fue la construcción de Lomos de Toro para las seguridad de los niños y ahora han limpiado y plantado un hermoso árbol en cada esquina que forman la calle y pasaje antes mencionado para en los próximos días convertirlo en un hermoso jardín. Así se demuestra la integración y buena calidad de los vecinos de es sector. A imitarlos entonces.*

## MAREA BAJA



*Rabia e impotencia nos provoca el triste estado en que están quedando los Juegos Infantiles. Muchas veces nos tocó increpar a personas mayores al verlos ocupando los espacios correspondientes a los niños ya que sabíamos a donde se llegaría pero nunca fuimos escuchados e incluso se nos contestó con groserías. Por otro lado si no se cuidan los cierrén y puertas de las canchas también dentro de muy poco estaremos lamentando mas destrucciones. Una pena por nuestros niños el que existan personas tan inconscientes y que no merecen vivir entre gente que sólo desea el bienestar.*

### EL VERTEDERO

¿ Lo Errazuriz ? ¿ Lepanto ? ¡No! El Vertedero esta aquí muy cerquita: En el pasaje El Abedul con El Avellano. Escombros, basuras en general, mugre al por mayor. Contaminación

*Cierra tu puerta a la droga, ábrela a la vida.*

# Deporte, Cultura y talleres

## ANIVERSARIO POÉTICO, CANTA LA LLUVIA Y LA PALABRA

El día 12 de Julio de 1904, en Parral, nació a esta tierra y al mundo Pablo Neruda. Poeta, hermano de cordilleras, bosques y mares, supo elevarse a las cumbres de la oda universal y al mismo tiempo caminó codo a codo junto al campesino, al hombre de mar y a la lavandera de tantos pueblos.

No pretendemos ahondar en su vida pero si queremos recordarlo y también contarles un par anécdotas de este hombre que si bien compartió con otros de su altura, supo también entregar su sencillez y su gran sentido del humor.

Cuentan que en una oportunidad fue visitar a unos amigos; no los encontró. Les dejó el siguiente recado : "Los invitados. No vienen. Vengo a verlos. No están. Se les telefonea. No responden. Tampoco se les pasa por las finas mentes llamar. Entonces, adiós, que sigan igualitos..."

En otra ocasión, al visitar Pomaire, una de las loceras, Rosa Astorga, le pidió que le escribiera algo en un álbum en que ella registraba la opinión de sus clientes sobre sus trabajos. Neruda dejó anotada esta observación: "A mí también me hicieron de greda, pero no con tanta gracia".

Seguramente habrán miles de otras anécdotas tan simpáticas como estas pero he querido a manera de sencillo homenaje contarlas para dejar testimonio de este poeta tan nuestro que nació hace 92 años.

### EMILO CAMPOS S.

## VILLA COMERCIO ATINA CON EL DEPORTE

En su fase final se encuentra ya el CAMPEONATO DE VOLEIBOL VILLA COMERCIO ATINA CON EL DEPORTE.

Con la participación de 15 equipos de Pudahuel Sur más 3 de Pudahuel Norte, esta culminando en las próximas semanas este torneo femenino y masculino que se está jugando en las canchas de nuestra Villa y que tendrá hermosos premios consistentes en implementos deportivos tan necesarios como camisetas, balones, etc. acompañados de las acostumbrados copas y diplomas. Para los cuartos de final ya están clasificados: Atila, 13 de Septiembre, Real Mafec y Lord Willord por la parte femenina y por los varones: Puerto Principe, The Lions y Lord

Willord. A la final será invitado de honor el Alcalde de Pudahuel Johnny Carrasco Cerda quien hará entrega de los premios y sin duda estará brindando un apoyo importante al deporte con su presencia.

### UNIDAD VECINAL

A Continuación damos algunos números telefónicos que consideramos de mucha importancia para tener en casa.

Carabineros Sub-Comisaria Pudahuel Sur : 749 05 08

Consultorio Gustavo Molina (Emergencias, 17 horas en adelante) : 749 59 89

Bomberos de Pudahuel : 773 22 22



# En la escuela Monseñor Enrique Alvear se Vive la educación Extraescolar



La educación extraescolar ha sido definida por el Ministerio de Educación como el conjunto de actividades educativas, de tiempo libre, originadas por la práctica orientada y organizada de actividades ya sean artísticas, deportivas, culturales, científicas y sociales; además de todas aquellas que contribuyen al crecimiento personal de los alumnos mediante un proceso de creación y recreación permanente.

Es digno destacar que estas actividades se desarrollan actualmente y en forma muy seria en nuestra Escuela de Pudahuel Sur a diferencia de otras de la comuna lo que sin duda nos debe enorgullecer ya que, nuestros niños están en el correcto camino en pos de mejorar su educación lo que obviamente ira en beneficio propio y así el día de mañana tendremos jóvenes sanos, profesionales y responsables.

Es nuestra intención de ser un aporte más a la comunidad damos aquí una reseña de las actividades que se desarrollan bajo la supervisión de un coordinador quien además evalúa los trabajos y de los profesores que dirigen los diferentes talleres: El día Lunes, Aldo González esta a cargo del curso de Crecimiento Personal. Martes en Flauta Dulce esta Patricia Cartes y en Expresión Corporal lo hace Sandra Urquiza. Para el día Miércoles en Folklore esta Grecia Contreras, en Artes Plásticas Josefina Queiruga, en guitarra y percusión Carolina Hermosilla y en Cruz Roja Rebeca Mandujano. Para el día Jueves en Artesanía lo hace Hilda Zepeda, Teatro con Nancy Correa, Mini aeróbica, Carmen González y para ajedrez esta Iris Smoge. Finalmente el día Sábado los cursos son de Cueca con Daniel Devivo, Bordados con Bernardita Contreras. Iniciación a la pintura, Gladys Villa y por último en basquetbol, Enrique Muñoz.

Aún es tiempo de participar y recuerda que tiempo libre es tiempo para crecer.

## Buzón corresponsal



### Sr. Director :

Luego de saludarle y agradecer de antemano su espacio en este informativo paso a hacer presente a Ud. de una situación que me ha tocado vivir en estos días.

Me desempeño en labores en el Aeropuerto de Pudahuel en diferentes turnos y debido a eso me tocó hace poco junto a otras colegas de esta misma Villa como del sector de General Bonilla ser testigos de un asalto en el paso sobre la ruta 68 frente a Avda. La Estrella no pudiendo hacer nada por impedirlo ya que somos un grupo de mujeres, madres y esposas.

Como esto se ha seguido repitiendo al ir o volver de nuestros turnos, (7 de la mañana o 9 de la noche) lo hicimos saber con una colega en la Sub-Comisaría Pudahuel Sur para que Carabineros actúe en ese lugar ya que se ha convertido en "tierra de nadie" pues los delincuentes llegan a actuar a cualquier hora y a rostro descubierto. Ha pasado ya un tiempo y todo sigue igual incluso el funcionario que nos atendió en esa oportunidad pareció molesto por esta situación. Por nuestro trabajo no tenemos otra alternativa para tomar locomoción y seguimos muy preocupadas pues el peligro es algo latente día a día y no queremos lamentar hechos peores. Necesitamos una respuesta de la autoridad y sobre todo un poco más de protección.

Muy agradecida le saluda:

M.G.A.

C.I. 5.582.540-8

### Nota :

Esperamos sus cartas en nuestro buzón instalado en la sede Comunitaria de Oceanía n° 385. Publicaremos una mensual de acuerdo a su urgencia y de estar en nuestras manos su respuesta lo haremos con mucho gusto.

## Villa Comercio

Fundado el 1° de Diciembre de 1995

Informativo de la Junta de Vecinos

### "UNIDOS EN TRABAJO Y PROGRESO"

Dirección : Emilio Campos

Fono : 749 67 83

Diseño y Digitación : Igor Castillo L.

Colaboran : Mónica Gallardo C.

Juan Soto M.

Alda Magaña L.

Domicilio : Sede Vecinal , Avda. Oceanía N° 385

Plaza Central